

FSR Protokoll 2025-10-08

Sitzungsleitung: Erik A.

Protokoll: Nici, Ticia

Beginn der Sitzung: 16:04 Uhr

Abstimmungen protokolliert als (Dafür/Dagegen/Enthaltung)

Anwesenheit

1. Gewählte

- ☒ Ticia Dreydemy (bis 16:57)
- ☒ Olivia Benstem
- ☒ Pia Suhm
- ☒ Sophia Dahm
- ☐ Alex Schiffer
- ☐ Leonie Herrman
- ☒ Frederic Stephan
- ☐ Nik Krzyzaniak
- ☒ Erik Audorf
- ☒ Nici Scheel
- ☒ Kai-Uwe Müller-Monllau
- ☒ Erik Albrecht

2. Stellvertretende

- ☐ Eric Kreutel
 - ☐ Stimmberechtigt
- ☐ Leonard Urban
 - ☐ Stimmberechtigt
- ☒ Leopold Schmidt
 - ☒ Stimmberechtigt
- ☐ Kyra Peikert
 - ☐ Stimmberechtigt
- ☐ Lenja Brotzki
 - ☐ Stimmberechtigt
- ☒ Rico Linke

☒ Stimmberechtigt

3. Assoziierte

- ☐ Nick Günther
- ☐ Turan Kiyan
- ☐ Jasper Kluge
- ☐ Linda Rautmann
- ☐ Lasse Schaar
- ☐ Jojo Petters
- ☐ Vincent Schneegaß
- ☒ Sven Bunte
- ☒ Matyas Velebil
- ☒ Felix Schmelter
- ☐ Constantin Reber

4. Gäste

Tagesordnung

TOP 0: Nächste Sitzung (16:04 Uhr)

- Wir haben eine Umfrage gemacht. Das Ergebnis ist 16:00 am Mittwoch.
- Die nächste Sitzung findet am 15.10.2025 im Physikhaus statt. Dort wird diskutiert ob wie wieder das Wechselmodell mit dem Mathehaus machen.
- Die Übernächste Sitzung findet am 22.10.2025 statt. Der Ort wird am 15.10 diskutiert.

TOP 1: Altes Protokoll (16:07 Uhr)

Protokolliert haben: Nici, Liv

Wir haben das Protokoll gelesen und nehmen es im konsens an.

TOP 5: Finanzbeschlüsse (16:07 Uhr)

wird aufgrund von Ticias Bitte hoch verschoben

Es sind 9 ordentliche Mitglieder anwesend. Es ersetzen fehlende Mitglieder in Reihenfolge:

- Leopold Schmidt
- Rico Linke

Damit
sind wir beschlussfähig.

Nachtragshaushaltsplan und vorläufiger Haushaltsplan

- Wir müssen der Nachtragshaushaltsplan für dieses Jahr und den vorläufigen Haushaltsplan für nächstes Jahr beschließen.

Nachtragshaushaltsplan für den FSRMaPhy.....		Referat für Finanzen 	
Im HHJ 24 / 25 , beschlossen am 08.10.2025 Potsdam, 08.10.2025.....		Am Neuen Palais 10 Haus 6, 14469 Potsdam Email: fsrfinanzen@astaup.de Vordrucke/Infos: astaup.de/team/fachschaftsfinanzen/ https://www.vefa.uni-potsdam.de/finanzen/formulare/	
Ort, Datum	Unterschrift		

Einnahmen - Kategorie		Ausgaben - Kategorien	
Budget nach Verteilerschlüssel	1.824,70 €	Veranstaltungen	939,61 €
Grundbetrag	1.000,00 €	Geschäftsbedarf	101,97 €
Übertrag aus letztem Jahr (max.20%)	- 502,00 €	Austattung	630,80 €
Einnahmen aus Veranstaltungen	726,07 €	Erstveranstaltungen	486,09 €
Spenden / Sponsoring	- €	Fahrten	- €
VeFa	- €		- €
ASTA	- €		- €
			- €
		Sanktion (wegen JA - VeFa dieses Jahr)	- €
		Übertrag nächstes Jahr	564,94 €
		Abgang VeFa	325,36 €
Summe Einnahmen	3.048,77 €	Summe Ausgaben	3.048,77 €

- Abstimmung über Annahme des Nachtragshaushaltsplan (11/0/0)
- Damit ist er angenommen.

Haushaltsplan Nr 1 für den FSR MaPhy		Referat für Finanzen	
Im HHJ 25/26 , beschlossen am 08.10.2025		Am Neuen Palais 10 Haus 6, 14469 Potsdam	
Potsdam 08.10.2025.....		Email: fsrfinanzen@astaup.de	
Ort, Datum	Unterschrift	Vordrucke/Infos: astaup.de/team/fachschaftsfinanzen/ https://www.vefa.uni-potsdam.de/finanzen/formulare/	

Einnahmen - Kategorie		Ausgaben - Kategorien	
Budget nach Verteilerschlüssel	1.824,70 €	Veranstaltungen	1.000,00 €
Grundbetrag	1.000,00 €	Geschäftsbedarf	150,00 €
Übertrag aus letztem Jahr (max.20%)	564,94 €	Austattung	739,64 €
Einnahmen aus Veranstaltungen	- €	Erstveranstaltungen	500,00 €
Spenden / Sponsoring	- €	Fahrten	1.000,00 €
VeFa	- €		- €
Abzug wegen JA Verstoß 25% Budget	- €		- €
			- €
			- €
Summe Einnahmen	3.389,64 €	Summe Ausgaben	3.389,64 €

- Abstimmung über Annahme des Haushaltsplan Nr 1 (11/0/0)
- Damit ist er angenommen.

ZaPf Finanzbeschluss

- Wird in der nächsten Woche zusammengestellt und vorgestellt.

TOP 4: Organisatorisches (16:19 Uhr)

wird aufgrund von Ticias Bitte hoch verschoben

Probleme Erstiwochen

- Ticia und Erik haben Feedback von unseren Erstis gesammelt
- Veranstaltungen um 18:00 sind wohl zu spät.
 - Viele Pendeln wohl doch nicht und eine Anfahrt von ~40 minuten ist zu viel.
 - Abendveranstaltungen um 15:00 sind quatsch.
- Angeblich stehen überall verschiedene Infos.
 - Die Erstis wissen nicht, dass der FSR nicht die Uni ist.
 - Es gibt zu viel geklicke.
 - Es ist nicht bekannt was die Veranstaltung ist.

- Sollen dazu schreiben was ein Spieleabend, Filmabend oder Kneipentour ist.
- Bei Pen and Paper und MisterX verständlich.
- Worüber bekommen die Erstis die Infos (kleine Sample Size)
 - Viele haben wohl keine unserer Kanäle und es beziehen einige Ihrer Infos von WhatsApp Newslettern
 - Whatsapp News channel braucht eine Telefonnummer.
 - Infos in die Erstigruppen teilen.
 - Rundmails liest wohl keiner
- Erstis scheinen okay.
- Wir sehen nicht viele Erstis und haben kaum welche. Antworten sind aber nie statistisch repräsentativ.
- Wir müssen dringend mit den Instituten reden, weil wir bisher die einzigen sind die sich irgendwie um die Kommunikation mit den Erstis kümmern. Das ist nicht nur unsere Aufgabe.

Sophia und die Astros

- Die Infos das es einen Brückenkurs gibt kam wohl nicht durch zu den Astro Erstis.
- Es muss mit Richter und Martin geredet werden wie wir die Astros erreichen.
- ggf. 2. Office Hour nur für die Astro Erstis
- Einführungsveranstaltung nächste Woche. Da wird wohl nichts beigebracht.

Frühlingsfahrt

- Es müssen sich Leute finden, die sowas organisieren.
- Meldet euch bei Lenja.

Weihnachtsfeier

- Kai würde sich über Hilfe freuen.

WarmUp

- Ist nächste Woche
- Gibt keinen Schichtplan
- Geplant sind 2 Quizes, es wäre cool wenn sich noch jemand mit der Mathe-Didaktik auserinandersetzt. Freddy schreibt Ulli.
- Was macht dieser Prof?-Quiz
- Plasma Kugel definitiv mit dabei.

TOP 2: Alte Aufgaben (16:36 Uhr)

- Besteckkasten für das Mathecafe
 - Wurde raussgesucht, Beschluss kommt nächste Woche.
- Vollversammlung Termin festlegen
 - Letzte Woche wurde die finale Festlegung auf diese Woche gelegt. Der Vorläufige Termin ist der 14.11.2025 15:00.
 - Es gab keine Gegenrede gegen den Vorschlag.
 - Beschluss der Vollversammlung 14.11.2025 15:00 (11/0/0).
 - Die Vollversammlung ist damit beschlossen.
- Rundmail
 - wurde gesendet, YeeeHaww.
- Jahrgangssprechende
 - Rico hat bisher mit der Mathematik geredet. Pia muss eh zu Physik hin, Erik Au kommt mit. Erik schreibt die Mail an Holger Lange.
 - Pia findet raus wer die Tutor/innen für das Lehramt sind.
- in Signal nach ZaPf fragen.
 - Wurde gemacht. Pia sucht noch jemanden der mit ihr hinfährt.
 - Finanzbeschluss hoffentlich nächste Woche.
- Ersthilfekasten
 - Peter bestellt. Danke Peter.
 - Jetzt wird auch mal geschaut, ob die restlichen Kästen im Mathehaus noch aktuell sind.

TOP 3: Post und Mails (16:43 Uhr)

Post

- Wir haben Post aus Paderborn? Vorlesungsbegleitkalender für Analysis 1. Ist jetzt im Mathehaus
- Sonst keine Post

Mails:

08-10-2025 - erik.albrecht: Einführungsveranstaltung Data Science

- Erik Albrecht bat um 5–10 Minuten während der Einführungsveranstaltung am 13. Oktober 2025, um den Fachschaftsrat Mathematik-Physik gemeinsam mit Informatik den neuen Data Science Studierenden vorzustellen.

- Maria Alegre leitete diese Anfrage an Tobias Scheffer weiter.
- Tobias Scheffer stimmte der Anfrage zu.
- Die Vorstellung der Fachschaftsräte wird in der Veranstaltung stattfinden.
- Wer geht da hin?
- Erik und Ticia gehen hin.

06-10-2025 - praesidium: [VeFa] [Extern] Antrag auf Aufwandsentschädigung für das Präsidium der VeFa

- Sophie vom Präsidium der Versammlung aller Fachschaften (VeFa) der Universität Potsdam hat den Fachschaftsräten den Antrag auf Aufwandsentschädigung für das VeFa Präsidium für das Haushaltsjahr 2025/26 zugesandt. Weitere Details sind im Anhang enthalten.
- Nehmen wir zur Kenntnis und finden wir gut.

06-10-2025 - praesidium: [VeFa] [Extern] Antrag auf Aufwandsentschädigung für das Referat der Fachschaften und Fachschaftsräte

- Sophie vom Präsidium der Versammlung aller Fachschaften (VeFa) der Universität Potsdam hat den Fachschaftsräten den Antrag auf Aufwandsentschädigung für die Referatspersonen im neuen Haushaltsjahr zugesandt. Weitere Details sind im Anhang der E-Mail zu finden.
- Nehmen wir zur Kenntnis und finden wir gut.

06-10-2025 - sebastian.groh: Grundlagen der Programmierung

- Ticia hat Sebastian Groh darauf hingewiesen, dass einige der auf Puls angezeigten Zeiten für die Reservierung der Computerräume bestimmt sind und nicht alle aktive Veranstaltungen wie Übungen oder Vorlesungen sind.
- Sie empfiehlt den Besuch der 2 Übungen, um Extrapunkte für die Klausur zu sammeln und die Prüfungsnebenleistung abzulegen. Die Vorlesungen, obwohl langsam, enthalten nach einigen Wochen wichtige Themen, insbesondere für diejenigen, die mit Linux nicht vertraut sind. Materialien werden regelmäßig hochgeladen, aber Prof.
- Bordihn gibt auch wichtige Informationen mündlich weiter. Sebastian kann sich zunächst für den Kurs einschreiben, ausprobieren, und bis November entscheiden, ob er bleiben oder wechseln möchte.
- Danke Ticia.

06-10-2025 - nina: [Extern] Einladung für Fachschaft Mathematik und Physik: Master Class. Von AI bis zum ersten Job

- CareerFairy bietet im Oktober zwei kostenlose, online Master Classes an, die Studierenden helfen sollen, sich mit AI-Skills und Berufsbeginn besser zu orientieren.
- **16. Oktober:** "What Skills Matter" - Überblick über AI-Skills in verschiedenen Branchen.
- **20. Oktober:** "Your First 3 Years on the Job" - Erfahrungen von Berufstätigen zu den ersten Karriereschritten.
- Weitere Informationen finden sich auf der Webseite.
- Sieht unseriös aus. Leiten wir nicht weiter.

06-10-2025 - stefanie.mikulla: [Mnfakul-list] Free spots in PoGS workshops - register now

- Die PoGS bietet Workshops und Programme an, darunter „Scientific Writing“ (13.-15. Oktober, online) und „Getting Published – Mastering Peer Review“ (3.-4. November, in-person), die freie Plätze haben.
- Das „Research Management & Leadership“ Programm startet im November 2025, mit Bewerbungsfrist bis 10. Oktober.
- Das Programm „Führen in Zeiten permanenter Veränderung“ beginnt im Januar 2026, Bewerbungsschluss ist der 4. November 2025.
- Kontakt für Fragen: pogs@uni-potsdam.de (<mailto:pogs@uni-potsdam.de>)
- Kommt auf Discord.

06-10-2025 - erik.albrecht: [Extern] Studienbeginn

- Es gibt noch keinen Mathe Lehramt Gruppenchat für dieses Jahr, aber die Fachschaft hofft, dass bald einer entstehen wird.
- Den Plan für die Erstwochen kann Lisa auf der Webseite der Fachschaft finden: Erstwoche Infos.
- Der Brückenkurs findet weiterhin statt, und mehr Informationen sind verfügbar unter: Brückenkurs Infos.
- Erik Albrecht stellt diese Informationen im Namen des FSR MaPhy zur Verfügung.
- Nehmen wir zur Kenntnis

02-10-2025 - peter.ackermann: Vorlesung "Geschichte der Physik"

- Vorlesung "Geschichte der Physik" findet im Wintersemester statt.
- Offen für alle Studierenden.
- Bitte Ankündigung im Anhang verbreiten.
- Kontakt: Peter Ackermann, Universität Potsdam, Institut für Physik.

- Kommt auf Discord.

01-10-2025 - juliane.thiem: WarmUP 2025 | Anmeldung Ausstattung - ERINNERUNG!!!

- Teilnehmer sollten das Ausstattungsformular für WarmUP! bis zur Deadline am 6.10. ausfüllen.
- Ausstattung beinhaltet Marktstand mit Beleuchtung und Stühle; zusätzliche Bedarfe können über ein Onlineformular angemeldet werden.
- Kein Verkauf oder Ausschank alkoholischer Getränke gestattet; eigene Ausstattung (wie Stehtische) bitte im Voraus anmelden.
- Stände müssen pünktlich eingerichtet und während der gesamten Veranstaltungszeit besetzt sein.
- Sophia hat das Formular abgeschickt, Rückmeldung bisher positiv.

TOP 6: Hochschulpolitik (16:50 Uhr)

Berufungskommission Analysis (Sylvie Paychas Nachfolge)

- Befangenheit wurde geklärt. Rico ist nicht befangen.
- Als nächstes muss aussortiert werden.

Berufungskommission Earth, System, Complexity

- Probevorlesungen am 17.10.
- Pia macht da nochmal mehr Werbung

TOP 7: Öffentlichkeitsarbeit (16:52 Uhr)

- Erstzeug halt, muss man sich neu überlegen.
- Insbesondere Instagram wird langsam schwierig.
- BlueSky läuft ok, Nici bekommt 3 Likes, wir haben 7 Follower
- Erik darf jetzt auch die Website editieren

TOP 8: JahrgangssprecherInnen (16:55 Uhr)

- Ist in arbeit, siehe oben

TOP 9: Sonstiges (16:55) Uhr)

Vollversammlung

- Wer kümmert sich um Anmeldung und Raumbuchung ?
- Ein Vorlesungsaal wäre gut.
- Nici & Liv kümmern sich. Es soll einen AK Vollversammlung geben.

Spieleabend +1

- Kai überlegt einen 2. Spieleabend diesen Monat.
- Übernächste Woche soll ein nicht Ersti Spieleabend existieren.
- Kai und Erik Au. besprechen sich
- Neuer Spieleabend soll auch noch festgelegt werden.

Werbung für den FSR

- Werbung beim wählen der Jahrgangssprechenden für die Sitzungen machen ?
- Aufpassen Leute nicht zu zwingen aufzutauchen.
- Wurde auch bereits auf der Klausurtagung gesagt.

16:58 Ticia verlässt die Sitzung

TOP 10: Feedback zur Sitzung (17:00 Uhr)

- zackig knackig
- Erik hats gut gemacht

Verschobene TOPs

Aufgaben

- Freddy: Mathe Didaktik WarmUP
- AK Vollversammlung
- Discord Posts ?
- Besteckkasten für das Mathecafe
- Vollversammlung
- Data Science